

Datenschutzhinweise Videoüberwachung an den Standorten von IAV

Die Standorte der IAV GmbH werden mit mehreren Kameras innerhalb und außerhalb der Gebäude überwacht. Diese Datenschutzhinweise gelten für Videoüberwachungsmaßnahmen, die durch ein entsprechendes Hinweisschild mit einem Link auf diese Datenschutzhinweise gekennzeichnet sind.

Mit Hilfe dieser Datenschutzhinweise können Sie sich einen Überblick darüber verschaffen, welche personenbezogenen Daten („Daten“) wir hierbei verarbeiten und was wir mit diesen Daten machen. Wir erläutern Ihnen auch, welche Rechte Sie in Bezug auf die Verarbeitung Ihrer Daten haben und an wen Sie sich bei Fragen sowie zur Geltendmachung der Rechte wenden können.

Wer sind wir und wie können Sie uns erreichen?

Wir, die
IAV GmbH Ingenieurgesellschaft Auto und Verkehr („IAV“)
Carnotstraße 1
10587 Berlin
sind als datenschutzrechtlich Verantwortlicher dafür zuständig, Ihre Daten zu schützen. Bei Fragen zur Datenverarbeitung, zu Ihren Rechten oder zu den Datenschutzhinweisen wenden Sie sich an unseren Datenschutzbeauftragten unter datenschutzbeauftragter@iav.de.

Welche Daten werden im Rahmen der Videoüberwachung verarbeitet?

Video surveillance at the locations of IAV

The locations of IAV are monitored with several cameras inside and outside the buildings. This Privacy Notice applies to video surveillance measures that are identified by a corresponding sign with a link to this Privacy Notice.

This Privacy Notice is designed to give you an overview of which personal data (hereinafter: Data) we collect and process when you visit our locations and what rights you have in relation to the processing of your Data.

Who are we and how can you contact us?

We,
IAV GmbH Ingenieurgesellschaft Auto und Verkehr („IAV“)
Carnotstraße 1
10587 Berlin
are responsible for protecting your Data. If you have any questions regarding the processing of data, regarding your rights or this Privacy Notice, please do not hesitate to contact our Data Protection Officer. He can be reached at datenschutzbeauftragter@iav.de.

Which Data is processed in the context of video surveillance?

Beschreibung und Umfang der Datenverarbeitung:

Wir haben innerhalb und außerhalb der Gebäude von IAV (insbesondere Gebäudeteile, Eingangsbereiche, Flure), sowie auf den Grundstücken von IAV Videoüberwachungsanlagen platziert. Diese Videoüberwachungsanlagen zeichnen zu allen Zeiten das Geschehen in den überwachten Bereichen auf. Die Aufnahmen können Mitarbeiter von IAV sowie Externe, die sich in den überwachten Bereichen aufhalten, beinhalten. Die Aufnahmen, sowie das Aufnahmedatum und die Aufnahmezeit werden vorübergehend gespeichert.

In bestimmten, eng definierten Fällen (insb. Verdacht einer Straftat auf dem Gelände von IAV) werden die Aufnahmen gesondert gespeichert und können von bestimmten Mitarbeitern von IAV eingesehen werden.

Zwecke der Datenverarbeitung:

Der Einsatz von Videoüberwachung ist Teil des Sicherheitskonzepts für die Liegenschaften von IAV. Die Videoüberwachung dient folgenden Zwecken

- Wahrnehmung unseres Hausrechts,
- Frühzeitiges Erkennen sicherheitsrelevanter Vorfälle und schnelles Einschreiten,
- Vorbeugung von Gefahren für Leib und Leben von Personen durch Übergriffe Dritter oder Unfälle,
- Schnelles Auffinden von vermissten oder gesuchten Personen auf dem Gelände,
- Abwehr von Gefahren, insbesondere durch Diebstahl, Einbruch, Sachbeschädigung und Vandalismus oder Vertraulichkeitsverletzungen. Für den Fall, dass es dennoch zu solchen Handlungen kommt, dient die Datenverarbeitung der Dokumentation und der strafrechtlichen bzw.

Description and scope of the data processing:

We have placed video surveillance systems inside and outside the buildings of IAV (especially building parts, entrance areas, corridors), as well as on the premises of IAV. These video cameras record what is happening in the monitored areas at any time. The recordings may contain IAV staff as well as external staff in the monitored areas. The recordings, as well as the date and time of the recording, are stored temporarily.

In certain strictly defined cases (in particular suspicion of a crime on the premises of IAV), the recordings are stored separately and can be viewed by certain IAV employees.

Purposes of the data processing:

The use of video surveillance is part of the security concept for IAV's properties. Video surveillance serves the following purposes

- Exercising our domiciliary rights
- Early detection of security-relevant incidents and rapid intervention
- Prevention of danger to life and limb due to assaults by third parties or accidents
- Quickly locate missing or wanted persons on the premises
- Defense against dangers, in particular theft, burglary, damage to property and vandalism or breaches of confidentiality. If such acts do occur, data processing is used to document and prosecute such acts under criminal or civil law.

zivilrechtlichen Verfolgung solcher Handlungen.

Rechtsgrundlage:

Wir führen die Videoüberwachung gemäß Art. 6 Abs. 1 lit. c) DSGVO in Verbindung mit den Betriebsvereinbarungen über den Einsatz von Videoüberwachungsanlagen und auf Grundlage berechtigter Interessen gemäß Art. 6 Abs. 1 lit. f DSGVO durch. Unsere berechtigten Interessen bestehen darin, den Schutz von Leben und Gesundheit der Personen auf dem Gelände sowie des Eigentums von IAV GmbH, Mitarbeitern und Besuchern sicherzustellen und die Anforderungen an unsere Unternehmenssicherheit umzusetzen. Unser berechtigtes Interesse an der Speicherung der Aufnahmen liegt in der nachträglichen Aufklärung und Beweissicherung.

Speicherdauer / Löschung der Daten:

Die Videoaufzeichnungen werden grundsätzlich nach spätestens 14 Kalendertagen von uns gelöscht. Länger speichern wir die Daten nur, wenn dafür ein besonderer rechtlicher Grund vorliegt, etwa beim Verdacht einer Straftat auf dem Gelände von IAV oder einer rechtlichen Aufbewahrungspflicht.

Wer erhält Ihre Daten

Innerhalb von IAV hat nur ein eng begrenzter Kreis von berechtigten Mitarbeitern Zugriff auf die Aufnahmen.

An einigen Standorten können Mitarbeiter des Empfangs oder des Wachschutzes die Live-Bilder der Überwachungskameras einsehen.

Bei strafrechtlichen Ermittlungen oder zivilrechtlichen Verfahren werden Aufnahmen gegebenenfalls in dem notwendigen Umfang an Ermittlungsbehörden oder andere beteiligte Parteien übermittelt.

Legal basis:

We carry out video surveillance in accordance with Art. 6 Sec. 1 lit. c) GDPR in conjunction with the company agreement on the use of a video surveillance system at IAV (all locations) and on the basis of legitimate interests in accordance with Art. 6 Sec. 1 lit. f GDPR. Our legitimate interests are to protect the lives and health of persons on the premises and the property of IAV, its employees and visitors. Our legitimate interest in the storage of data lies in the subsequent preservation of evidence.

Term of storage and control options:

The data will as a general rule be deleted by us after 14 working days at the latest. Saturdays and days on which the employees of IAV are not obliged to work (free shift days) shall not be considered working days. In addition, we only store the Data if there is a special legal reason for doing so, such as suspicion of a criminal offence on IAV's premises or the legal obligation to retain data.

Who receives your data

Within IAV, only a limited number of authorized employees have access to the Data.

At some locations, reception or security staff can view the live images from the surveillance cameras.

In the event of criminal investigations or civil proceedings, recordings may be transmitted to investigating authorities or other parties involved to the extent necessary.

Welche Rechte haben Sie und wie können Sie diese wahrnehmen?

Ihre Rechte

Nach den Artikeln 15 bis 21 und 77 der EU-Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) haben Sie bei Vorliegen der gesetzlichen Voraussetzungen folgende Betroffenenrechte:

Auskunft:

Sie können jederzeit verlangen, dass wir Ihnen Auskunft darüber erteilen, welche Ihrer Daten wir wie verarbeiten und eine Kopie der von Ihnen gespeicherten Daten zur Verfügung stellen, Art. 15 DSGVO. Bitte beachten Sie, dass weitere Kopien der von Ihnen gespeicherten Daten ggf. kostenpflichtig sind.

Berichtigung:

Sie können die Berichtigung unrichtiger Daten sowie Vervollständigung unvollständiger Daten verlangen, Art. 16 DSGVO.

Löschung:

Zur Löschung Ihrer Daten: Bitte beachten Sie, von der Löschung ausgenommen sind Daten, die wir zur Durchführung und Abwicklung von Verträgen und zur Geltendmachung, Ausübung und Verteidigung von Rechtsansprüchen benötigen sowie Daten, für die gesetzliche, aufsichtsrechtliche oder vertragliche Aufbewahrungspflichten bestehen, Art. 17 DSGVO.

Einschränkung der Verarbeitung:

Sie können unter bestimmten Umständen die Einschränkung der Verarbeitung verlangen, z.B., wenn Sie der Ansicht sind, dass Ihre Daten unrichtig sind, wenn die Verarbeitung rechtswidrig ist oder Sie Widerspruch gegen die Datenverarbeitung eingelegt haben. Dies führt dazu, dass Ihre Daten ohne Ihre Einwilligung nur sehr beschränkt verarbeitet werden dürfen, z.B.

What rights do you have and how can you exercise these?

Your rights as a data subject

According to Art. 15 to 21 and 77 of the GDPR and if the conditions are met, you are entitled to the following rights.:

Access:

You can at any time demand provision of information on the Data of yours that we process and demand a copy of the Data stored on you, Art. 15 GDPR. Please note that further copies of the Data stored on you may be subject to a charge.

Correction:

You can demand the correction of incorrect Data as well as the completion of incomplete Data according to Art. 16 GDPR.

Erasure:

You can demand the erasure of your Data. Please note that the erasure does not include Data required for the execution and processing of contracts and to assert, exercise and defend against legal claims as well as Data for which statutory, supervisory or contractual retention obligations exist, Art. 17 GDPR.

Restriction of processing:

You can under certain circumstances demand the restriction of the processing, e.g. if you believe that your Data is incorrect, if the processing is illegal or you have raised a complaint about the data processing. This will mean that without your consent your Data may only be processed in a very restricted way, e.g. to assert, exercise or defend against legal claims or to

zur Geltendmachung, Ausübung und Verteidigung von Rechtsansprüchen oder zum Schutz der Rechte anderer natürlicher und juristischer Personen, Art. 18 DSGVO.

Widerspruch gegen die Datenverarbeitung:

Sie haben ferner das Recht aus Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, der Datenverarbeitung zu widersprechen, es sei denn wir können nachweisen, dass zwingende schutzwürdige Gründe Ihre Interessen, Rechte und Freiheiten gegen eine Verarbeitung überwiegen, Art. 21 DSGVO.

Datenübertragbarkeit:

Sie haben das Recht, die Daten, die Sie uns bereitgestellt haben und die wir auf Grundlage Ihrer Einwilligung oder zur Vertragserfüllung verarbeiten, in einem gängigen, maschinenlesbaren Format zu erhalten und im Rahmen des technisch machbaren eine direkte Übermittlung dieser Daten an Dritte zu verlangen, Art. 20 DSGVO.

Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde

Wenn Sie z.B. der Ansicht sind, dass unsere Datenverarbeitung rechtswidrig ist oder wir die oben beschriebenen Rechte nicht in dem notwendigen Umfang gewährt haben, haben Sie gem. Art. 77 DSGVO das Recht, bei der zuständigen Datenschutzaufsichtsbehörde Beschwerde einzulegen. Eine Übersicht der Aufsichtsbehörden einschließlich Kontaktdaten finden Sie [hier](#).

Stand: Juni 2025

protect the rights of other natural or legal entities, Art. 18 GDPR.

Objection to the data processing:

You also have the right to object to data processing for reasons arising from your particular situation, unless we can prove that compelling reasons worthy of protection outweigh your interests, rights and freedoms against processing, Art. 21 GDPR.

Data portability:

You have the right to receive the Data provided by you, which was processed based on your consent or in order to fulfill a contract, in a structured, commonly used and machine-readable format and the right to demand a direct transfer of this Data to third parties within the realms of what is technically possible, Article 20 GDPR.

Right to appeal to the competent data protection supervisory authority

If you, for example, consider that the processing of your Data is illegal or that your rights described above are not granted to you to the required extent, you have the right to file a complaint to the competent data protection supervisory authority. An overview of the supervisory authorities including contact details can be found [here](#).

Last revision: June 2025